

KREATIVITAS GURU DALAM PEMBELAJARAN SENI BUDAYA DI SEKOLAH: STRATEGI INTEGRATED LEARNING MATERI SENI MUSIK

Oleh: Dr.Dra. Heni. Kusumawati, M.Pd, Dr. Fuadi, S.Sn., M.A, Drijastuti Djogjaningrum, S.Sn., M.A., Panca Putri Rusdewanti, S.Pd., M.Pd.

ABSTRAK

Penelitian ini bertujuan untuk: pertama, mendeskripsikan mata pelajaran Seni Budaya dalam menumbuhkembangkan kepekaan rasa estetik dan artistik, sikap kritis, apresiatif, dan kreatif pada peserta didik; kedua, mendeskripsikan bentuk kolaborasi antar aspek seni menjadi pembelajaran terpadu (*integrated learning*), ketiga, mendeskripsikan kreativitas guru dalam mengeksplorasi materi seni music dengan seni yang lain.

Teknik pengumpulan data menggunakan observasi dan kuesioner melalui google form. Subjek penelitian ini adalah guru-guru seni budaya yang tergabung dalam MGMP. Hasil temuan penelitian dilakukan secara deskriptif kualitatif dengan menganalisis data dari google form dan bentuk kreativitas yang dilakukan guru dalam membuat strategi pembelajaran terpadu. Keabsahan data dilakukan dengan menggunakan teknik triangulasi.

Hasil penelitian menunjukkan Guru seni budaya berupaya untuk membuat kolaborasi antar 4 aspek bidang seni dengan saling mendukung satu sama lain, dengan membuat rancangan sederhana mencakup semua aspek penting terkait musikalitas dan kreativitas yang diwujudkan dalam bentuk kolaborasi antara bidang seni rupa, seni tari dan seni music. Strategi yang digunakan untuk mendukung pelaksanaan pembelajaran terpadu seni budaya adalah pemilihan media pembelajaran yang tepat, model pembelajaran diarahkan berbasis projek (PjBL) ataupun PBL, serta penggunaan metode pembelajaran yang tepat. Wujud kreativitas guru seni budaya dalam mengintegrasikan 2 aspek seni yang berbeda terkait bidang music adalah dengan membuat aransemen musik untuk diintegrasikan pada bidang seni lainnya seperti: membuat ilustrasi musik untuk tari, membuat ilustrasi musik berdasarkan gambar, menciptakan lagu berdasarkan cerita/gambar, dan membuat ilustrasi musik untuk teater dsb.

Kata Kunci: *kreativitas, seni budaya, integrated learning*